

《法语阅读》第一册第四课补充阅读

Le Tour du monde en 80 jours

Mercredi 2 octobre

Nous sommes à Londres en 1872, dans la maison d'un personnage assez mystérieux. Phileas Fogg, c'est ainsi qu'il se nomme, est membre du Reform Club. On sait très peu de choses sur lui: c'est un homme galant et l'un des plus beaux gentlemen de la haute société anglaise, voilà tout. Est-il riche? Incontestablement. Mais on ne sait pas comment il a fait fortune.



A-t-il voyagé? Il connaît bien la carte du monde et possède des connaissances impressionnantes sur les pays les plus lointains. Il a donc probablement voyagé, ou en tout cas, dans sa tête, car certains affirment qu'il n'a pas quitté Londres depuis de longues années.

C'est un gentleman peu communicatif qui aime le silence. Pourtant on croit connaître sa vie, simplement parce qu'il fait mathématiquement toujours la même chose.

Son passe-temps est de lire les journaux et de jouer au whist, jeu du silence qui convient bien à sa nature. Il gagne souvent, mais ses gains sont destinés aux oeuvres de charité. Il joue pour jouer, pas pour gagner: le jeu est pour lui une lutte sans mouvement, sans fatigue.

Phileas Fogg vit seul dans sa maison de Saville Row, où personne ne pénètre, sauf son domestique. Il n'a ni femme ni enfants ni parents ni amis. Il déjeune et dîne au Club à des heures chronométriquement déterminées, dans la même salle, à la même table. Il rentre chez lui à minuit précis pour se coucher. De son domestique, il exige une ponctualité et une régularité extraordinaires.

D'après Jules Verne, *Le Tour du monde en 80 jours*, 1873